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SÚMULA DA 158ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE  1 

DE MEIO AMBIENTE – EXERCÍCIO 2023 2 

 3 

Data: 09 de maio de 2023. 4 

Local: Auditório do 4º andar da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364. 5 

Início: 09h30. 6 

Término: 11h50. 7 

 8 

Presenças: Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão, Eng. Agr. e Geog. Eltiza 9 

Rondino Vasques, Eng. Contr. Autom. Jonas Luiz Adorno Pereira, Geol. Marcos 10 

Domingues Muro, Eng. Civ. e Eng. Seg. Trab. Maria Mercedes Furegato Pedreira de 11 

Freitas, Eng. Quim. Miguel Tadeu Campos Morata e Eng. Ind. Mec. Nestor Thomazo Filho. 12 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 13 

Ausência justificada:. Eng. Ftal. Ulysses Bottino Peres. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-14 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 15 

Falta: Eng. Agr. Rogério Zanarde Barbosa. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-16 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 17 

Apoio Técnico e Administrativo: Assistente Técnico Hugo Leonardo Ribeiro Branco 18 

Dragone. -.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 19 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 20 

Item I – Verificação do quórum - Confirmada a existência de quórum, o Coordenador 21 

Alan Perina Romão cumprimentou e agradeceu a presença de todos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 22 

O Coordenador Alan Perina Romão apresentou o Sr. Robson Diego de Almeida, Gerente 23 

de Operações da Associação Brasileira de Reciclagem de Eletroeletrônicos e 24 

Eletrodomésticos (ABREE) que foi convidado para participar desta reunião para falar a 25 

respeito de campanhas de reciclagem e as dificuldades do dia a dia. Algumas campanhas 26 

contam com a participação da Defesa Civil e de estudantes de Universidades que ganham 27 

crédito de estágio para participar da campanha de arrecadação. O Coordenador explicou 28 

que a CMA tem interesse em auxiliar o CREA-SP a desenvolver uma campanha de 29 

reciclagem de produtos eletrônicos através das 184 Associações de Engenheiros ligadas 30 

ao Conselho. O Sr. Robson explicou que a parceria se inicia com visitas da equipe de 31 

qualidade e meio ambiente da ABREE ao parceiro para avaliação da estrutura dos PEVs 32 

(pontos de entrega voluntárias), que são os pontos de coleta, no caso do CREA-SP, as 33 

Associações. Cada ponto deve ter um responsável que será cadastrado e fará a 34 

solicitação da coleta. O Sr. Robson mostrou várias fotos de ações já realizadas pela 35 

ABREE com diversos outros parceiros e de materiais de divulgação de campanhas. O 36 

coletor é uma caixa de mdf com capacidade de 100 kg e quando estiver com 70% da 37 

capacidade ocupada pode ser recolhido pela ABREE. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 38 

O Coordenador Alan Perina Romão explicou que o Decreto Estadual nº 10.240/2020 39 

regulamenta o inciso VI do caput do art. 33 e o art. 56 da Lei nº 12.305, de 2 de agosto 40 

de 2010, e complementa o Decreto nº 9.177, de 23 de outubro de 2017, quanto à 41 

implementação de sistema de logística reversa de produtos eletroeletrônicos e seus 42 

componentes de uso doméstico. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.  43 

O Conselheiro Jonas Luiz Adorno Pereira explicou que o Governo do Estado de São Paulo 44 

não pode abrir mão da receita dos impostos referente à reciclagem, o que acarreta um 45 

acréscimo de custo para as cooperativas de reciclagem. Um dos grandes desafios do 46 

meio tecnológico é fomentar ações junto à sociedade para aumento do volume de 47 
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material reciclado. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-1 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 2 

Item II - Apreciação da súmula da reunião realizada em 11/04/2023 - 3 

Dispensada a leitura, em face do envio antecipado, e não havendo qualquer alteração a 4 

ser efetuada, a súmula foi aprovada, por unanimidade. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-5 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 6 

Item III - Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas -.-.-.-.-.  7 

Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-8 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 9 

Item IV – Comunicados – A Conselheira Maria Mercedes Furegato Pedreira de Freitas 10 

sugeriu a alteração de algumas datas de reuniões da CMA e após discussão foram 11 

aprovadas as alterações das reuniões de 13/06/2023 para 06/06/2023, de 11/07/2023 12 

para 04/07/2023 e de 12/09/2023 para 05/09/2023. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-13 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 14 

Item V – Outros assuntos – O Coordenador Alan Perina Romão mostrou as 15 

apresentações desenvolvidas para divulgação da CMA e pediu a colaboração de todos 16 

com sugestões. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 17 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 18 

O Sr. Coordenador agradeceu mais uma vez a todos pela participação na reunião e, nada 19 

mais havendo a ser tratado e ninguém mais desejando fazer uso da palavra, deu-se por 20 

encerrados os trabalhos, às 11:50 horas. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-21 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 22 
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Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão 27 

Coordenador da Comissão Permanente de Meio Ambiente – CMA 28 

 29 

 30 

                           31 

Súmula aprovada na Reunião Ordinária de 06 de junho de 2023. 32 


